

## Eröffnungsrede zur 2. Konferenz „Energieversorgung und Klimawandel „ 15.05.2009

Meine sehr geehrten Damen und Herren!

„Energie beginnt im Kopf - wir müssen die Richtung ändern“

„Wir müssen uns umstellen - und das so schnell wie möglich“

Solche Sätze und Zitate hören und lesen wir fast jeder Monat; und das ist gut so! Denn es gibt viele Gründe für eine Umstellung:

Erforschen über Treibhausgase, Energiesparen, CO<sub>2</sub> - Senken, Prozesse optimieren, neue Alternativen zu Energiegewinnung entwickeln, usw.

Wir Menschen beeinflussen das Klima durch Verbrennung fossiler Energieträger wie Öl und Kohle. Dadurch entstehen Treibhausgase. Dem Klima wird dadurch nach Meinung von Experten irreversible Schäden zugefügt. Energieintensive Wachstum in einigen Länder wie China hat u. A. dazu geführt, dass China den 1. Platz in CO<sub>2</sub> -Ausstoß eingenommen hat, wenn auch pro Kopf noch deutlicher hinter Ländern wie Europa und den USA.

Die Themen der wirtschaftlichen Relevanz des Klimaschutzes und Klimawandels und einer nachhaltigen Energieversorgung interessiert nicht nur inzwischen die Medien und Öffentlichkeit sondern zunehmend die Bürger, Politiker und vor allen die Unternehmen. Man weiß, dass dadurch Geld verdient werden kann.

„ Die deutsche Wirtschaft kann von der Krise profitieren und bis 2020 bis zu 850.000 Job schaffen“, so eine neue Studie der Unternehmensberatung McKinsey.

Der Verein Iranische Naturwissenschaftler und Ingenieure (VINI) in der Bundesrepublik Deutschland hat auch diesmal die Energieversorgung und Klimawandel im Focus seiner Konferenz platziert. Es ist uns gelungen einige Experten hierzu zu gewinnen und wir haben ein stattliches Programm zusammengestellt. Den Referenten gilt mein herzlicher Dank. Danken möchte ich ebenfalls der Technischen Universität Berlin, **ABZ** und Zentrum Gesellschaft und Technik der TU Berlin. Bei Sponsoren, **Coverteam**, **Vesta** und **Nexus** möchte ich mich ganz für ihre Unterstützung bedanken und **Herrn Dr. Ahmels** für die Übernahme der Moderation möchte ich meinen Dank aussprechen.

Sehr geehrter Herr Dr. Dürrschmidt, werter Herr Kollege Behrendt, meine sehr geehrten Damen und Herren, liebe Gäste und Mitglieder des VINI! Im Namen des Vorstandes des VINI möchte ich Sie ganz herzlich zu dieser Konferenz begrüßen und willkommen heißen. Ich wünsche Ihnen eine informative Tagung, interessante Gespräche und eröffne hiermit die 2. Konferenz des VINI; vielen Dank!